

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian dalam penelitian ini adalah penelitian hukum empiris, yaitu metode penelitian yang dilakukan untuk mendapatkan data primer dan menemukan kebenaran berdasarkan apa yang terjadi dilapangan.¹ Dalam penelitian ini penulis menggunakan pendekatan yuridis empiris dengan kata lain adalah jenis penelitian hukum sosiologis dan dapat disebut pula dengan penelitian lapangan, yaitu mengkaji ketentuan hukum yang berlaku serta apa yang terjadi dalam masyarakat.²

Maksudnya ialah peneliti dengan secara langsung ke tempat penelitian dengan membawa catatan lapangan, dokumentasi pribadi yang dirasa perlu, catatan kecil yaitu berupa pertanyaan-pertanyaan yang akan dibicarakan secara langsung serta yang lainnya, sehingga yang menjadi topik dari penelitian ini adalah suatu kejadian yang memang secara nyata dan langsung peneliti lakukan. Tujuannya adalah untuk memahami dan meneliti lebih jelas tentang pengelolaan dana Bantuan Langsung Tunai di Desa Jimamun Kecamatan Lampihong. Yang mana dari penelitian tersebut dapat dibuat data deskripif berupa kata-kata tertuli

¹ Mardalis, *Suatu Pendekatan Proposal* (Jakarta: Bumi Aksara, 2008), Cet X, hlm. 28

² Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R & D*, (Bandung: Alfabeta, 2009), hlm. 9

ataupun hasil dari kata-kata secara lisan individu maupun perilaku yang diamati oleh peneliti.

2. Pendekatan Penelitian

Penelitian yang dilakukan dalam penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, peneliti berusaha menggambar pemecahan masalah, berusaha mendiskripsikan suatu gejala, peristiwa, atau kejadian yang terjadi sekarang dan berfokus pada penjelasan sistematis tentang fakta yang diperoleh berdasarkan hasil data wawancara dengan informan dan menganalisis dari data tersebut. Pendekatan kualitatif bertujuan menggali atau membangun suatu proposisi atau menjelaskan makna dibalik realita.³

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini, berada di kantor kepala Desa Jimamun Kecamatan Lampihong Kabupaten Balangan. Adapun alasan penulis memilih lokasi penelitian tersebut adalah karena kurangnya transparansi pemerintah desa terhadap tata kelola dana bantuan langsung tunai kepada masyarakat desa Jimamun.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Sesuai dengan permasalahan yang diteliti, maka data yang digali meliputi data-data berikut:

a. Data Primer

³ Burhan Bungin, *Metodologi Penelitian Kualitatif; Aktualisasi Metodologis ke Arah Ragam Varian Kontemporer* (Jakarta: Rajawali Pers, 2011), Cet 8, hlm. 124

Data Primer adalah data asli yang dikumpulkan sendiri oleh peneliti untuk menjawab masalah penelitiannya secara khusus baik melalui observasi maupun melalui wawancara kepada informan. Data primer yang digali dalam penelitian ini yakni pemerintah desa yang mengelola Keuangan Desa dan masyarakat penerima Bantuan Langsung Tunai (BLT) pada Desa Jimamun yang bersedia memberikan data dan informasi yang dibutuhkan dengan kebutuhan penelitian.

b. Data Sekunder

Data Sekunder adalah data yang telah dikumpulkan oleh pihak lain. Data sekunder merupakan data tambahan baru informasi yang akan melengkapi data primer. Tambahan yang dimaksud berupa dokumen atau arsip yang didapatkan dari berbagai sumber, photo sebagai pendukung terkait dengan masalah itu.

2. Sumber Data

Untuk mendapatkan data-data yang diperlukan tersebut maka diperlukan sumber data, yaitu sebagai berikut :

a. Informan dalam penelitian ini adalah kepala desa yang merupakan informan sekaligus subyek dari penelitian ini. Serta pihak-pihak yang dianggap peneliti dapat memberikan keterangan berkenaan dengan informasi yang berkaitan dalam penelitian ini, yaitu Kaur Keuangan, dan Ketua Rukun Tetangga (RT) di Desa Jimamun.

b. Dokumen yaitu sumber data yang digunakan untuk melengkapi penelitian baik berupa sumber tertulis, film, dan gambar (foto) yang semuanya dapat memberikan informasi bagi proses penelitian dan berhubungan dengan penelitian.⁴

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling utama dalam penelitian, karena tujuan utama penelitian adalah memperoleh data. Tanpa mengetahui teknik pengumpulan data, maka penelitian tidak akan mendapatkan data yang memenuhi standar data yang ditetapkan.⁵

Teknik yang digunakan untuk memperoleh data yang diperlukan dalam penelitian ini adalah :

1. Observasi, yaitu pengamatan yang dilakukan secara cermat dan sistematis.⁶

Dalam hal ini, peneliti melakukan pengamatan langsung ke lokasi penelitian untuk memperoleh data dan informasi mengenai pengelolaan dan kendala pemerintah desa dalam mengelola keuangan desa di Desa Jimamun Kecamatan Lampihong.

2. Wawancara, yaitu teknik pengumpulan data dengan interview pada seseorang yang diperlukan sebagai pengumpulan data apabila ingin melakukan studi pendahuluan untuk menemukan permasalahan yang harus diteliti dan juga

⁴ Natalina Nilamsari-Jurnal Wacana, 2014-pdf.semanticscholar.org, di unduh pada hari Minggu, 20 Maret 2022 pukul 15. 23 wita.

⁵ Sugiyono. *Op. cit.*, hlm. 401.

⁶ Erni Julia Kok, *Coaching Genus at Work Cara Mudah Membangun Tim Andalan* (Jakarta: PT Gramedia Pustaka Utama, 2017), hlm. 23.

apabila peneliti ingin mengetahui hal-hal dari informan yang lebih mendalam dan jumlah informannya sedikit/kecil.⁷

3. Dokumentasi, yaitu metode pengumpulan data dengan cara melihat, membaca, mempelajari, kemudian pengambilan data yang ada hubungannya dengan penelitian. Dokumentasi yaitu suatu cara pengumpulan data-data yang menghasilkan catatan-catatan penting yang berhubungan dengan masalah yang diteliti sehingga diperoleh data yang lengkap, sah dan bukan berdasarkan perkiraan.⁸

E. Analisis Data

Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan dan dokumentasi dengan cara mengorganisasikan data ke dalam kategori, menjabarkan ke dalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun ke dalam pola, memilih mana yang penting dan yang akan dipelajari dan membuat kesimpulan sehingga mudah dipahami oleh diri sendiri maupun orang lain.⁹ Untuk menganalisis data yang telah didapat atau dikumpulkan dari hasil penelitian dan diklasifikasikan secara sistematis, penulis menggunakan analisis data secara deskriptif kualitatif, yaitu proses penyederhanaan data secara lebih spesifik dengan melakukan penelaahan dan mengkaji secara mendalam dengan kenyataan yang ada di lapangan.

Teknik analisis data yang penulis gunakan dalam penelitian kualitatif ini mencakup hasil wawancara, reduksi data, Teknik analisis ini pada dasarnya terdiri

⁷ Sugiyono, *op. cit.*, hlm. 137.

⁸ Basrowi dan Suwardi. *Memahami Penelitian Kualitatif*. (Jakarta: Rineka Cipta, 2008), hlm. 152.

⁹ Sugiyono, *op. cit.*, hlm. 244

dari tiga komponen : 1). Reduksi data (*data reduction*), 2). Penyajian data (*data display*), 3). Penarikan serta pengujian kesimpulan (*drawing and verifying conclusions*), yaitu:

1. Reduksi Data (*Data Reduction*)

Langkah reduksi data penulis melibatkan beberapa tahap. Tahap *pertama*, melibatkan langkah-langkah editing, pengelompokan, dan meringkas data. Pada tahap *kedua*, peneliti menyusun kode-kode dan catatan-catatan mengenai berbagai hal, termasuk yang berkenaan dengan aktifitas serta proses-proses sehingga peneliti dapat menemukan tema-tema, kelompok-kelompok, dan pola-pola data.

2. Penyajian Data (*Data Display*)

Komponen kedua yakni penyajian data (*data display*) penulis melibatkan langkah-langkah mengorganisasikan data, yakni menjalin (kelompok) data yang satu dengan (kelompok) data yang lain sehingga seluruh data yang dianalisis benar-benar dilibatkan dalam satu kesatuan, karena dalam penelitian kualitatif data biasanya beraneka ragam perspektif dan terasa bertumpuk, maka penyajian data (*data display*) pada umumnya sangat diyakini sangat membantu proses analisis.

3. Penarikan serta Pengujian Kesimpulan (*Drawing and Verifying Conclusions*)

Pada komponen terakhir, yakni penulis melakukan penarikan dan pengujian kesimpulan (*drawing dan verifying conclusions*), peneliti pada dasarnya mengimplementasikan prinsip induktif dengan mempertimbangkan pola-pola data yang ada dan atau kecenderungan dari penyajian data yang telah dibuat.